



Fürstenhaus und Brennerei Beck richten Villa Silberburg her

HECHINGEN. Mitarbeiter der Unternehmensgruppe Fürst von Hohenzollern und Thomas Beck von der gleichnamigen Feinbrennerei Beck aus Weilheim befreien die Villa Silberburg seit Donnerstag von Efeu und Pflanzen, die sich das Gebäude hinaufranken. Außerdem werden die Bäume geprüft,

um zu vermeiden, dass Äste herabfallen. Schon am Morgen machte das altehrwürdige Gebäude einen viel einladenderen Eindruck. Das ist auch gewollt, denn Beck und Stadtgestalterin Martina Eberle haben mit der Villa Silberburg und dem Gelände Großes vor: Dort soll am Samstag, 16. Sep-

tember, von 16 Uhr an der „Sommernachtstraum“ stattfinden. Es soll ein Fest ohne Wegwerfgeschirr sein, mit richtigem Besteck, Gläsern und Tellern, die hinterher gewaschen werden. Dies soll dem fürstlichen Ambiente gerecht werden. Bis 20 Uhr spielt die Band „Department 04“ und ab 20 Uhr

„Cheatbox“. Die Bands laden zum Tanz ein. Die Feier findet bei jedem Wetter statt. Die Eintrittskarten für acht Euro gibt es im Vorverkauf bei Schreibwaren Pfauth, im „Fecker“ und im Geschäft der Brennerei Beck in Weilheim. Für Kurzentschlossene gibt es eine Abendkasse.

Fotos: Kauffmann

Hechingen

Das Hohenzollerische Landesmuseum hat am heutigen Freitag in der Zeit von 14 bis 17 Uhr geöffnet.

Das Hallen-Freibad ist am heutigen Freitag von 7 bis 20 Uhr geöffnet.

Das Wertstoffzentrum ist heute, Freitag, von 7.30 bis 17 Uhr geöffnet.

Gardestammtisch in den Ferien

HECHINGEN. Der nächste Gardestammtisch für alle Aktiven und Fördermitglieder sowie Freunde, Gönner, Interessenten und Nichturlauber, findet am Donnerstag, den 10. August 2023, ab 19.30 Uhr im Gardeheim in der Niederhechinger Straße 15/1 statt.

Heuwiesentour startet in Hartheim

HECHINGEN. Die Wanderer des Schwäbischen Albvereins, Ortsgruppe Hechingen, treffen sich am kommenden Sonntag, 13. August, zu einer Autoausfahrt. Treffpunkt ist um 13 Uhr auf dem Weiher-Parkplatz (Festplatz). In Fahrgemeinschaften fährt die Gruppe nach Hartheim, wo die rund sieben Kilometer lange „Messstetter-Heuwiesen-Tour“ startet. Gutes Schuhwerk und Getränke werden empfohlen. Gäste sind willkommen. Wanderführerin ist Renate Pudrycki, Telefon 07471/6774.

Neuer Hauptsponsor beim TSV Stetten

HECHINGEN-STETTEN. Das AutoZentrum Hechingen ist neuer Hauptsponsor des TSV Stetten/Hechingen. Mit Trainingsausrüstung ausgestattet wurden die Herren- und Damenmannschaft sowie die C- und B-Juniorinnen. Finanziert wurden auch die Vizemeister-Shirts der Damenmannschaft.

Jahrgang 1948 fährt an den Bodensee

HECHINGEN. Der Jahrgang 1948 aus Hechingen unternimmt am Freitag, 8. September, seinen Ausflug zum 75. Geburtstag. Geplant ist eine Schifffahrt auf dem Bodensee und ein Aufenthalt in Radolfzell. Der Abschluss ist in Moos. Wer mitfahren möchte, soll sich unter der Telefonnummer 07471/932620 melden. Der Teilnehmerbeitrag liegt bei 100 Euro. Auch Jahrgänger aus den umliegenden Teilorten sind willkommen.

Im Notfall

NOTRUFNUMMERN

Giftnotruf: 0761/19240
Krankentransport: 07433/19222

APOTHEKEN

Eugenien-Apotheke Hechingen (Stockoch): Carl-Baur-Weg 2/1, 07471/2979

Redaktion

Lokalredaktion
Telefon: 07433/901825
redaktionhechingen@schwarzwaelder-bote.de
Anfragen zur **Zustellung:** 0800/7807802 (gebührenfrei)

Vorfreude auf die große Jubiläumsfeier

Die Volkshochschule Hechingen ist vor 40 Jahren gegründet worden. Damit befassen sich nicht nur zwei Studienprojekte der Universität Tübingen, sondern auch das neue VHS-Programm. Dafür können sich Interessierte schon jetzt anmelden.

HECHINGEN. Die Volkshochschule Hechingen hat ihr neues Programm veröffentlicht, das einige Neuerungen bereithält, ein kleiner Überblick:

Das Jubiläum

Eine besondere Rolle spielt dieses Jahr die Zahl 40, denn die VHS wurde 1983 gegründet. Deshalb ist auf der Titelseite eine Gruppe abgebildet, die aus 40 Personen besteht, die regelmäßig Kurse an Donnerstagsvormittagen besuchten. Weil sich die Gründung komplizierter darstellte, als man annehmen könnte, befassten sich damit zwei Studienprojekte der Universität Tübingen. Die Ergebnisse sollen im April 2024 bei einer großen Jubiläumsveranstaltung vorgestellt werden.

Die Jubiläumsaktionen

Neben einer großen Feier anlässlich des Geburtstags zeigen die Blitzbänder, die Fotogruppe, in der VHS-Galerie eine Werkschau der Gruppenmitglieder. Passend für Geburtstage: Workshops für geschmackvolle Einladungskarten, leckere Partysnacks, selbst gemachte Kerzen und Gastge-



Die VHS Hechingen bietet im Herbst und Winter wieder ein vielseitiges Programm. Foto: SB/Klaus Stopper

chenke aus der Kräuterküche geben ganz in VHS-Manier Anregungen zum Selbermachen für eigene Feste.

Interkulturelle Woche

Als weitere Schwerpunkte sind vorgesehen: Anlässlich der Interkulturellen Woche wird es im September einen Vortrag zum Thema Flucht und Fluchtbewegungen, ihre Gründe und Auswirkungen auf Europa und Deutschland geben. Eine Podiumsdiskussion zum The-

ma Inklusio im Zollernalb-kreis beschäftigt sich im November mit der Frage „Wie steht es um die Beteiligung von Menschen mit Einschränkungen im ländlichen Raum?“ Veranstaltungen im Bereich Geschichte nehmen die Persönlichkeiten Pierre de Coubertin, Paul Levi und Nelson Mandela in den Blick. Besondere Spannung verspricht der Abend „Mythos Euro-Maidan 2013/14. Die Ukraine zwischen Aufbruch und Krieg“ mit Pro-

fessor Klaus Gestwa im Februar 2024.

Exkursionen

Des Weiteren neu sind Exkursionen zum Wasserwerk in Sipplingen am Bodensee und ans Bundesverfassungsgericht in Karlsruhe mit anschließender Stadtführung sowie ein Abend zur Europäischen Kulturhauptstadt Temeswar (Rumänien) vorgesehen.

Wolken, Sturm und Regen

Im Bereich Gestalten gibt es passend zum Herbst-Winter-Wetter Kurse zum Malen und Zeichnen von Wolken, Sturm und Regen sowie zum Aquarellieren von Winterlandschaften mit der Künstlerin Ava Smitmans.

Krankheiten

Neu im Bereich Gesundheit ist ein Kurs speziell für das alltags-taugliche Training der Beckenbodenmuskulatur, Progressive Muskelrelaxation sowie „Denk-Sport“ zur Förderung von Motorik, Balance und Gedächtnis. Ärztevorträge informieren über Früherkennung und Therapien von weit verbreiteten

Krankheiten wie Vorhofflimmern oder Brustkrebs.

Sprach- und Schwimmkurse

Im Bereich Sprachen gibt es einen neuen einwöchigen Business Englisch-Intensivkurs, für den Bildungszeit beantragt werden kann. Im Fachbereich Arbeit und Beruf widmet sich eine ganze Veranstaltungsreihe in Kooperation mit der Agentur für Arbeit der beruflichen Neuorientierung für Frauen. In der jungen VHS gibt es endlich wieder Kinder-schwimmkurse für verschiedene Altersgruppen.

Anmeldung

Stand zum Auftakt Die Anmeldung für Kurse und Vorträge ist unter anderem am Stand der VHS zum Auftakt des neuen Semesters auf dem Hechinger Wochenmarkt am Mittwoch, 13. September, möglich.

Kontakt Darüber hinaus ist die Anmeldung über die Internetseite www.vhs-hechingen.de oder per Telefon 07471/5188 sowie per E-Mail an vhs@vhs-hechingen.de.

Von Autos eingeklemmt

Nabu Hechingen kritisiert den Umgang mit innerstädtischer Blühfläche.

HECHINGEN. Gründlich missverstanden haben offenbar einige Autofahrer das vom Nabu initiierte und vom städtischen Betriebshof ausgeführte Projekt „Natur nah dran“, mit dem mehrere innerstädtische Blühflächen geschaffen wurden,

kritisiert der Nabu Hechingen in einer Pressemitteilung.

Es wäre genügend Platz vorhanden

Sie sollen das Auge erfreuen und den Insekten Nahrung bieten. In der Katharinenstraße

werde wohl von einigen Autofahrern die „Nähe zur Natur“ auf ihre Fahrzeuge bezogen und die Blühfläche randlich zugeparkt, obgleich genügend Raum für einen angemessenen Abstand vorhanden ist, moniert die Nabu-Gruppe.



Autos parken nach Ansicht des Nabu zu nah Blühflächen wie diesen. Foto: Rominger